



Cámara de Representantes  
Provincia de Misiones

*“Año 2021 - Año de la Prevención y Lucha contra el COVID-19, Dengue y demás Enfermedades Infectocontagiosas, contra la Violencia por motivos de Género en todas sus formas, del Bicentenario del Fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes y de la Transición de la Década de Acción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”.*

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

### LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE LA PROVINCIA

#### DECLARA

**PRIMERO:** De interés provincial a las I° Jornadas Internacionales de Profesores de Portugués y Español como Lenguas Extranjeras, el que, organizado por el Grupo de Estudios de la Enseñanza del Portugués como Lengua Extranjera y Aplicación (GEEPLEA), se realizará durante los días 14, 15 y 16 de julio de 2021.

**SEGUNDO:** Remitir copia al Poder Ejecutivo Provincial, al Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología, a la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Misiones, y al Grupo de Estudios sobre la Enseñanza del Portugués como Lengua Extranjera y de Adquisición (GEEPLEA).

#### FUNDAMENTOS

En nuestro sistema educativo y como parte fundamental para poder expandir e intercambiar las experiencias y conocimientos adquiridos, la instalación de los idiomas, Portugués y Español, enseñados como lenguas extranjeras en los países de Latinoamérica es de larga data, mucho es el recorrido que se ha realizado en torno a la formación y capacitación de docentes en sobre las prácticas y teorías asociadas, pero aún queda por hacer, y es ahí donde se proponen desarrollar estas Jornadas Internacionales, que tiene como intención reunir a profesores e investigadores de todo el mundo, objetivando a los latinoamericanos. A raíz de la experiencia del Conversatorio “Pensando sobre la enseñanza del Portugués como lengua extranjera y de adquisición”, llevado a cabo entre los meses de octubre y noviembre de 2020, desde el Grupo de Estudios sobre la Enseñanza del Portugués como Lengua Extranjera y de Adquisición - GEEPLEA-, se percibió la necesidad de continuar con el desafío, y es por ello que esta propuesta, la de un encuentro más allá de los límites que impone la presencialidad, opta por continuar con los encuentros de manera virtual que, actualmente, es la respuesta inmediata a las nuevas necesidades de poder compartir el conocimiento.

El GEEPLEA, movidos por esta experiencia que enriquece a los

Cod\_Veri:974673



profesores de idiomas, se enfoca en el portugués y español como lengua extranjera, experiencia con un valor académico inconmensurable, donde acercaran al docente latinoamericano y del mundo en una experiencia de formación de enormes magnitudes, con una riqueza de contenidos, experiencias, prácticas y teorías que se conjugarán en el espacio virtual en el desarrollo de estas “I Jornadas Internacionales”. Sosteniendo la creencia de que se produce el enriquecimiento profesional en espacios donde los saberes pueden ser compartidos, interpelados, generados, ampliados y evaluados dotando a dicha profesión de mayores criterios teóricos, prácticos y conformando así, un estudio crítico de la ciencia que los reúne.

Por esto, es que las jornadas internacionales se adecuan reinventándose en la forma en que se llevarán a cabo, ya que serán transmitidas por el canal de YouTube que posee el Grupo; asimismo, las sesiones magistrales serán transmitidas en directo y en conjunto en la página de Facebook del Grupo, con la posibilidad de que lleguen a cada uno de los interesados.

Asimismo, los trabajos aceptados y efectivamente expuestos, podrán ser publicados en las Actas de las I Jornadas, que contará con International Standard Book Number (ISBN) propio que permite identificar el producto de editorial publicado que será en formato digital. Las presentaciones serán realizadas en torno a cuestiones de lingüística aplicada, glotopolítica, metodologías actualizadas de la enseñanza de lenguas extranjeras, herramientas informáticas orientadas, implicancia social de la enseñanza de lenguas extranjeras en este contexto de aislamiento, didácticas de las lenguas extranjeras en situación, interculturalidad en la planificación y enseñanza de los cursos de lengua extranjera, diseño de materiales tanto para portugués como para español ambos como lengua extranjera, enseñanza de la fonética en contexto de la nueva normalidad que fue impuesta luego de la existencia del Aislamiento Social Preventivo y Obligatorio que afectó al mundo entero durante gran parte durante el año 2020.

Sin lugar a dudas la experiencia es novedosa, siendo de tal la importancia el papel que jugará en la formación de tantos profesionales, y que el universo de posibles inscriptos trasciende las fronteras que la presencialidad impone, llegando la invitación hasta donde las redes sociales lo permitan, que los responsables de las presentes jornadas han construido a través de los años, dará la posibilidad de cursar invitaciones a los demás continentes del mundo; es decir, se constituirá a la institución entre una de las únicas del país que presenta este tipo de charlas con esta concurrencia de expositores altamente calificados.

Como innovación inclusiva, resaltamos que el grupo de profesionales propone que las dos actividades que se realizarán en idioma español, sean interpretadas en vivo por un alumno de la carrera de Tecnicatura en Interpretación de Lenguas de Señas Argentinas de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Misiones.

Consideramos de suma importancia y muy oportuno la realización de las “I JIPPELE”, que tienen como objetivos ser un espacio de visibilización y socialización de los cambios conceptuales y metodológicos acaecidos en el campo de las lenguas extranjeras, que



**Cámara de Representantes  
Provincia de Misiones**

***“Año 2021 - Año de la Prevención y Lucha contra el COVID-19, Dengue y demás Enfermedades Infecciosas, contra la Violencia por motivos de Género en todas sus formas, del Bicentenario del Fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes y de la Transición de la Década de Acción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”.***

los participantes logren mostrar los avances de las políticas lingüísticas provinciales y nacionales, propiciar la reflexión crítica de las planificaciones y las propuestas de evaluación a la luz de los lineamientos curriculares actuales, para poder incentivar al profesor al uso creativo de las TICs en sus clases.

Las políticas en la aplicación de innovación en la educación nos exigen de manera cotidiana, la Provincia de Misiones a través de las políticas educativas del Frente Renovador de la Concordia, en una constante visión hacia el futuro apuesta fuertemente a esta innovación permanente. Por ello, apoyamos la realización de las actividades que las crean, desarrollan, innovan y acercan los conocimientos, como es el caso de las Jornadas Internacionales que pretendemos declarar de interés provincial.

Por estos fundamentos y los que en su oportunidad expondré, solicito a mis pares el acompañamiento para la aprobación del presente proyecto de declaración.

**Cod\_Veri:974673**